

Director y Propietario  
MARCO T. ACOSTA

# EL RAMONENSE

Administrador  
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N 13

o,50 doce N<sup>os</sup>

Año VI

San Ramón, 11 de Junio de 1916

N<sup>o</sup>282

## !No más bestias rencas!

En la caballeriza de VICENTE REYES G. se ha establecido últimamente un magnífico Taller de Herrería en donde se atiende toda clase de trabajos. Especialidad en la herradura de bestias,

**TRABAJO QUE SE GARANTIZA**

Así, pues, allí estamos dispuestos a complacer al público en general.

**LIGEREZA** en todo trabajo que se nos mande.

San Ramón, Junio de 1916

### TIENDA LA CARMENCITA

Surtido en el Mercado de San José

LA CUAL OFRECE A SU NUMEROSA CLIENTELA GRAN VARIEDAD DE ARTICULOS A PRECIOS SUMAMENTE BAJOS. ESPECIALMENTE SOMBREROS DE PITA, FIELTRO Y PAJA, MANTAS, LIENZOS, DRILES, ROPA HECHAPARA PEQUEÑOS Y GRANDES, Y UNA GRAN VARIEDAD DE MERCADERIAS QUE SERIA IMPOSIBLE ENUMERAR.

JAIME VARGAS C.

### W. STEINVORTH & H.<sup>NO</sup> ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 .0.67

### Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas é ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de zeltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

**FABRICA DE NARANJO**

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

Papelería  
**ACOSTA**

30 Años de  
Espionaje

A 25 céntimos el cuadernillo

### !Afrecho - Afreho!

OFRECEMOS A NUESTROS CLIENTES Y AL PUBLICO EN GENERAL AFRECHÓ DE ARROZ DE INMEJORABLE CALIDAD A ₡ 1,00 QUINTAL EN NUESTRO ASERRADERO.

MAGNIFICO ALIMENTO PARA GANADOS, AVES DE CORRAL Y CERDOS.

F. HOPKINS

Salud y fuerzas del niño pueden conservarse si se le mantiene en buen estado su organismo. La buena salud es imposible, si el niño tiene lombrices o solitaria. Cuando el niño está PALIDO, con OJOS HUNDIDOS, OJERAS, con PICAZÓN EN LA NARIZ, cuando CRUJE SUS DIENTES, cuando EMFLAQUEZCA sin saberse la causa, necesita tomar

### Vermicida Vegetal

para recuperar su salud y volver a su estado normal, vivaz fuerte y alegre.

Lo venden

Gregorio Miranda e Ismael Lobo

### SE VENDE VENDO

Un aserradero situado a orillas del río Tapezco, en la carretera Nacional a San Carlos. Es de sierra circular, movida por agua, con turbina y una fuerza de sesenta caballos lo menos. Se puede instalar a cepilladora y dinamos para la luz eléctrica de Zarcerro, pues hay plantel suficiente y se puede echar toda el agua del río. Entenderse con el infrascrito en su casa de habitación en Laguna.

FELIX VILLALOBOS

San Ramón, Junio de 1916.

A 500 varas de esta población por el camino que va a Santiago, una finca de 14 manzanas, con media de caña, una y media de agricultura y el resto de potrero.

JULIO HERNÁNDEZ

Final de Norma, por ALARCÓN. En la Papelería ACOSTA a un colón la obra

## LIENZO

La ciudad va perdiéndose en la umbría de un rojizo crepúsculo de Enero, mientras bañan de pródiga armonía los canarios la paz de un cocotero.

Tañe un río su mística elegía renaciendo del seno de un otero, y fulgura en la eterea lejanía como un disco lunar, un gran lucero.

Un sueño de parálisis eterna tiene el turbio paisaje en que adivino multitud de zagalas y pastores.

Reverbera la noche en la cisterna y a lo largo del ríspido camino indecisa la tarde sus rubores.

RAÚL VILLALÓN

San José, 1—916.

### ENSAYOS LITERARIOS

## EL ORGULLO

PENSAMIENTO

Por las pulcras y circunspectas lozas que llenan los claustros de ese humano edificio que se llama "dignidad", se enseorea, paseándose con prosopopeya aristocrática el viejo ramplón y decrépito del orgullo. Contemplado en su indolente marasmo y le veréis que parece sentir — como sentimos todos — un vivo deseo de crear; pero son en efecto, sus creaciones, tendientes a hacer evolucionar el mal. — No conoce barreras cuando piensa accionar porque su fin primordial es remontarse, — aún a despecho de los sentimientos nobles y la superioridad del alma —, a las inaccesibles alturas del "yo", único e indivisible!

Y, a pesar de todo, triunfa casi siempre; porque el destino como Icaro indonable parece que llevara

en sus ancas a tan "noble señor" para conducirlo a donde quiera que le indique, y, casi siempre, el orgullo sin barreras y sin obstáculos, montado en el atrevido corcel del destino, se avalanza desenfrenadamente por sobre la sociedad, para herirla de muerte con su sanguinaria espada de despecho y de ambición, logrando producir cuantas víctimas quiere; ¡quién sabe si para despertar el escepticismo de los que vivimos en el mundo, o para producir con la sangre vertida un terrífico mar en cuyas olas se hundirá para siempre... cuando triunfe el socialismo y cuando los hombres se conozcan a sí mismos!

ISMAEL AGLIETTI R.

San Ramón, Junio de 1916.

La escuela y el hogar deben estar íntimamente unidos para realizar la magna obra del aprendizaje del niño.

## Sentencia de alto vuelo y noble fin

Nuestro pueblo, esta ciudad floreciente que tiene sentada su alta reputación en todos los ámbitos de la república, ignora todavía la grandeza con que encabezo estas pobres líneas. El domingo cuatro del que cursa, celebróse en la escuela de párvulos una de esas asambleas en las cuales el maestro y los padres del niño cambian de impresiones modificando y esclareciendo el sendero por donde el niño ha de hacer la gigante conquista del saber y del bien. Asistí a dicha asamblea, y re

cojí la impresión más desalentadora que puede recibir un educador.

En una escuela en donde asisten 140 educandos de ambos sexos, había tan sólo cuatro señoras y dos hombres que presenciaron el grandioso acto. La mártir de la enseñanza Señora Julia de Estrada, tenía planteado su tema con esa pericia que caracteriza a varias de nuestras maestras cuya abanderada es ella. Y ¿para qué? Simplemente para predicar en desierto.

Padres y madres ingratos: la razón

os llama a juicio. Id: concurrir al llamamiento que los héroes de la enseñanza os hacen; secundad el noble afán de los maestros de vuestros hijos, y cumpliréis con un deber tanto social

como religioso.

V. CH.

San Ramón, 5 de Junio de 1916.

## DE NARANJO

Amaneció el lunes 5 de los corrientes, un tanto obscuro amenazando temporal; pero por fortuna como a las 8 a. m. empezó a despejarse el cielo y a asomar su dorada faz el sol, desvaneciéndose poco a poco el aspecto triste que envolvía la naturaleza. Y comenaron a pasar los chicos escolares con su carilla risueña, portando sendos arbolitos destinados para "LA FIESTA DEL ARBOL". Cuando llegué a la escuela, ya ésta estaba llena de la bulliciosa parvada infantil, en espera de la tan ansiada hora de formar para partir hacia el Cementerio, lugar previamente señalado para hacer la siembra de los arbolitos. Como a las nueve sonó la campana llamando a los niños a formar, quienes salieron en correcto orden al lugar precitado, a cuyo frente se aglomeraron, porque allí comenzaría el verificativo de la fiesta bajo el siguiente programa;

I Canto «Himno Nacional»

II Discurso por la Srta. Esperanza Monge.

III Recitación (Prosa) «Los Árboles» por el alumno Tello Blanco.

IV Recitación «Himno al árbol» por la alumna Elena Rojas.

V Canto «Himno de los árboles»

VI Recitación «La encina» por la alumna Guillermina Rojas.

VII Canto «El árbol»

VIII Recitación por Hermelinda Soto, alumna de IV grado.

IX Recitación por Adilia Morales.

X Himno al árbol, música de don José Guevara.

XI Recitación «Canción de los árboles» por Francisco Guzmán.

XII Discurso por el Director de la Escuela, don Demetrio Cordero.

XIII Siembra de los árboles por los niños.

Después pasaron los escolares, maestros y concurrencia a almorzar bajo las delicias de la fresca sombra de los ár-

boles y de un aire puro que presentaba el paraje designado para efectuar el suculento acto.

Resultó esta fiesta, de verdad, bien lucida y a ello contribuyó el acuerdo habido con la Junta de Caridad, cuyos miembros, con entusiasmo digno de mención, concurren a tan bella y significativa fiesta, y quienes de antemano habían alistado los huecos en donde se haría la plantación. Los arbolitos frutales se dejaron en la calle del Cementerio, donde fueron plantados en los huecos que previamente había preparado el señor Jefe Político, quien fué un decidido colaborador de esta hermosa fiesta.

De regreso, en la escuela, se obsequió con un refresco a los niños; dicho refresco fué hecho por la Junta de Educación.

Con entusiasmo propio de su edad florida, fueron los escolares al Cementerio a sembrar arbolitos que tienen fé, crecerán fecundados y hermosos y que serán allí como un símbolo de amor hacia los sagrados manes de sus antepasados. El año pasado tuvo verificativo la fiesta en la plaza pública de esta villa, en donde los pequeñuelos han visto con desencanto malograrse su inocente y simpático esfuerzo, pues pesalmados perillanes se han solazado libremente en estropear la plantación de los pequeños árboles; pero eso es muy natural, eso demuestra el nivel de cultura de quienes cometen semejante atropello, tratando de destruir la obra del progreso y la civilización que se empeñan en levantar los infantiles a Creador de la Naturaleza; es que al lado de un Abel tiene que haber un Caín; al digno esfuerzo de la sinceridad tiene que oponerse la traición, la envidia y la tosca crueldad, destintivos de la bajeza humana.

CORRESPONSAL

## DE SAN JERONIMO

— Digna de encomio es la actividad del Agente de Policía, don José Ramírez, que se preocupa bastante no solo porque haya buena asistencia de niños a la escuela, sino porque no falte ni uno de edad reglamentaria. También se esfuerza por que los caminos que comprenden su jurisdicción estén en buen estado. Con un Agente de Policía cumplido, como el arriba nombrado, tiene un pueblo que marchar hacia adelante por la vía de la paz y del progreso.

— El pueblo se encuentra bastante satisfecho con su nueva oficina telegráfica, y con mayor razón habiendo nombrado para telegrafista al cumplido y activo caballero don Mariano Sanz. Agradecido se encuentra el vecindario con el Supremo Gobierno, no solo por la apertura de dicha oficina, sino también por el nom-

bramiento recaído en nuestro popular amigo en referencia.

— El domingo, once del corriente mes, se verificará en la escuela de este lugar, una reunión de vecinos y padres de familia en que se tratará del acercamiento del hogar y la escuela y de la tributación directa. En mi próxima daré informe del resultado de dicha asamblea.

CORRESPONSAL

### ALGUNAS DISTANCIAS

De Berlín a París	550 millas
Berlín-Petrogrado	1150 "
París-Verdun	140 "
Dover-Calais	21 "
Londres-Wilhelmshafen	400 "

## Istria

Fábrica de Jabón

Blanco - Amarillo - Negro

CLASE SUPERIOR

Pedidos: Orlich Hnos. o en la Fábrica a David Mora C.

## Tabaco

Para la fábrica de Brevé de esta ciudad compran:

Orlich Hermanos

## Descascara ora e arroz

la más moderna que se conoce acaban de instalar

F. ORLICH y Co. en San Rafael

contando los clientes con patios y aventadora

sin costo adicional

# La Fiesta del Arbol en San Ramón



De conformidad con el programa que publicamos en nuestro número anterior, el martes pasado se celebró en esta ciudad "La Fiesta del Arbol", por las escuelas Superiores, de Varones y Niñas.

Muy lucido estuvo el acto. El desfile de los alumnos, los cantos, las recitaciones, todo muy bien ejecutado, todo muy bien preparado, con mucho orden, con toda seriedad.

El discurso que el profesor don Florentino Lobo dirigió a los en aquel acto reunidos, constituyó una pieza literaria de gran valor, por su inspiración y sencillez. A continuación lo reproducimos.

El Cuerpo de Exploradores Ramonense contribuyó, con su colaboración en la fiesta, a hacerla más lucida. Ese cuerpo ya tan disciplinado, tan entusiasta por todo lo que sea progreso local, se luce siempre en donde se presente.

Por nuestra parte felicitamos efusivamente al personal de las Escuelas de Varones y Niñas de esta ciudad, y al Cuerpo de Exploradores Ramonense por la Fiesta que realizaron.

*Discurso del profesor Lobo*

*Maestros y alumnos, Exploradores ramonenses, señores:*

Cuantas veces remontemos con el pensamiento la corriente de los siglos, notaremos que la cultura y el progreso verdaderos se hermanan maravillosamente con la admiración y el entusiasmo que el hombre ha sentido siempre ante el orden y sabiduría que el Universo nos muestra donde quiera. Ya desde tiempo inmemorial los pueblos han considerado a los árboles como compañeros de su existencia y los han plantado y cultivado con cariño en sus campos y jardines; y hoy, al celebrar la fiesta que desde el año pasado comenzó a verificarse en todas las escuelas, fuerza es que dirijamos, si os place, las miradas hacia las bellezas que el mundo vegetal nos brinda.

Célebres, dice la Historia, fueron los bosques sagrados de la Grecia antigua; es fama también que los druidas vivieron felices en el fondo de las selvas pobladas por encinas milenarias; hoy mismo, en los Estados Unidos, bosques artificiales fecundizan y embellecen comarcas antes áridas y estériles; y en todas las regiones de la tierra, desde el cálido ecuador hasta las heladas zonas de los Polos, manos diligentes y previsoras, siembran y multiplican por todas partes las innumerables especies vegetales.

En el tronco de un árbol ahuecado por el fuego, lanzáronse quizá, los primeros navegantes sobre las ondas encrespadas; y de esos mis-

mos árboles, muchos de los cuales formaron las ricas minas de carbón, obtenemos nosotros el fuego querido del hogar, la madera para las casas y los muebles, las fibras textiles, las gomas, azúcares, bálsamos y esencias.

Las plantas gramíneas con sus semillas harinosas suministran al hombre nutritivos alimentos, y a los animales herbívoros pastos sabrosos y abundantes; las gallardas palmeras, que desuellan sobre llanuras de esmeralda, nos ofrecen en las regiones cálidas sus riquísimos racimos; las simpáticas labiadas nos embriagan con el perfume que brota de sus flores, de donde el inquieto e irisado colibrí liba el néctar que ávido codicia; y las elegantes coníferas, elevando hacia el cielo sus esbeltos tallos, nos proporcionan el alquitrán y las resinas.

Pero no contemplemos a los árboles únicamente desde el punto de vista utilitario, sino también desde el punto de vista higiénico y estético. Todas esas hojas son laboratorios de química que funcionan activamente bajo el influjo de los rayos benéficos del sol; esas hojas se alimentan de gases para nosotros venenosos, y nos envían a torrentes el oxígeno que aviva y entrojece la sangre que circula en los pulmones; de ellas se desprende el agua en forma de invisibles átomos que humedecen el aire y nos traen la frescura en alas de la brisa juguetona. A la sombra de los árboles, bajo el follaje sombrío de los bosques solitarios se han sentado los poetas a pulsar sus armoniosas liras; en medio de esa naturaleza, bella y magnífica, porque infinitamente bello y magnífico es el Ser que la formó, se han descubierto los secretos más sorprendentes de la ciencia y se han concebido las más hermosas producciones del talento; allí, iluminado si quereis por los rayos argentados de la luna y arrullado por el murmullo del riachuelo que retrata en sus cristales las gentiles florecillas que esmaltan sus riberas, se siente el vate arrebatado por celeste inspiración, eleva su mente a la contemplación de lo infinito y de lo eterno y, como el divino Platón, percibe lleno de sublimes emociones la suprema e indecible armonía de las esferas.

Sí, en vez de destruir, edificamos; en vez de talar sembramos; en vez de derribar la planta sin motivo ni razón, apresurémonos a quitarle el musgo que la cubre, el gusano que la roe, la parásita que la consume y aniquila. Y vosotros ¡oh niños! aprended a leer en el libro siempre abierto e inmutable de la creación; no hagáis sufrir jamás a los seres que la pueblan y embellecen y amad y cultivad siempre esos árboles en cuyas verdes frondas cantan de amor los tiernos pajarillos.

*LA FIESTA DEL ARBOL en la Escuela Elemental*

*Programa con que se celebrará el Jueves próximo, 15 del corriente, a las 8 a. m.*

- 1º—Desfile alrededor de la manzana en que está la Escuela.
- 2º—Canción «El Arbol Util»
- 3º—Alocución por una maestra

- 4º—Canción «El Nido del Arbol»
- 5º—Siembra por los niños
- 6º—Audición de música y distribución de dulces.
- 7º—Cantos y despedida.

## INVITACIÓN

El personal de la Escuela Elementa-

tal tiene el gusto de invitar a dicha fiesta, por este medio, a las Autoridades y vecinos en general, y particularmente a los padres de familia, para que con su presencia den realce al festejo que se va a celebrar.

## DESPEDIDA

Próximos a trasladarnos a Alajuela, hacemos pública y sincera manifestación de cariño y agradecimiento para la culta sociedad Ramonense y Naranjeña y en especial a los vecinos de Concepción, por la buena acogida y atenciones de que hemos sido objeto durante nuestra permanencia en este lugar, y por este medio

nos despedimos muy atentamente deseando para la joven y florida villa de Naranjo y Ramonense toda clase de prosperidad y para nuestros vecinos nuestros mejores votos por su ventura personal, esperando nos honren con sus órdenes en nuestra nueva residencia en el Tuetal Sur de Alajuela.

CATALINO y ELENA CASTRO R.

Concepción de Naranjo, Junio de 1916.

## INFORMACION

—En Piedades Sur dejó de existir después de corta enfermedad, la señora esposa de nuestro amigo D. Gabriel Barrantes, y en Santiago la del señor Santiago Paniagua. A los familiares de las extintas presentamos nuestro pésame.

—Armando una casa en construcción, en el darrio de Santiago, sufrió una caída el señor Antonio Prendas, que le causó algunos golpes, dichosamente no de consideración. Deseamos pronto restablecimiento al amigo Prendas.

—En la carretera Nacional a Río Grande sufrió nuestro amigo don José Orlich un pequeño accidente debido al mal estado del camino. Indudablemente que si el invierno continúa tan riguroso como ha empezado, bien pronto los caminos estarán intransitables.

—En San Francisco de este cantón falleció la señora de don Sabino Vargas, a quien, así como a sus demás parientes damos sentido pésame.

—Don Tulio Gamboa fué a San José en viaje de negocios.

—Previa la elección reglamentaria, fueron admitidos como socios activos del Club de Amigos de esta ciudad, los señores Gilberto Herra, Francisco Arias, Gerardo Vega y Francisco Soto.

—Doña Ramona v. de Vega ha estado algo delicada de salud. Deseamos su pronta mejoría.

—También el señor José Cambro nero ha estado muy mal de salud. Ojalá mejore pronto.

—Para el 24 del corriente nos dicen habrá Junta General de socios del Club de Amigos, para tratar asuntos importantes para dicha institución.

—Don José J. Salas tiene arreglado un himno para el Cuerpo de Exploradores Ramonenses. Letra y música son originales del inspi rado señor Salas.

—La señora madre de nuestro amigo don Salvador Bonilla, se encuentra bastante mal de salud en la capital. Son nuestros deseos que

la Ciencia venza pronto el mal que aqueja a dicha señora.

—El domingo 28 de mayo pasado se verificó en Naranjo una reunión de padres de familia en el edificio de la escuela. Concurrieron 25 padres de familia y 15 madres, por todo 40, y otras personas.

Se conversó de los siguientes puntos: 1—La escuela es una prolongación del hogar. Se presume en los maestros nombrados para dirigir la educación de los niños, la aptitud indispensable; luego conviene a los padres relacionarse con los mismos para mejor alcanzar los fines de la escuela. 2—Educación de la voluntad; lectura de buenos libros. 3—Fiesta del árbol. El por qué de dicha fiesta. Países empobrecidos por la tala de árboles y las quemas. Los ingleses cultivan árboles en Egipto. 4—El impuesto. El Estado. El Gobierno. Injusticia del sistema rutinario. El impuesto directo que se quiere implantar en Costa Rica. Nuestro país pacífico y nuevo, sin obstáculos tradicionales profundos, tiene el deber de marchar a la vanguardia del progreso.

El preceptor don Alberto Vargas dió lectura a un folleto titulado: "Una Conversación con el Pueblo, por un Diputado", la cual lectura agradó mucho a los oyentes.

—El 26 de Mayo tuvo verificativo en la Escuela de Varones de Palmares una reunión de padres de familia, a la cual se invitó anticipadamente a los de los alumnos del 4º grado. Sólo correspondieron a esa invitación cinco padres de familia, con los que se conversó durante más de una hora sobre: relaciones entre la escuela y el hogar, asistencia, llegadas tardías, y aseo.

## AVISO

A mi buena clientela que en mi depósito de maderas que tengo establecido en esta ciudad, el encargado es el señor Vicente Salazar, con quien pueden entenderse para las compras.

Hay surtido completo de maderas, que, como propias, y no de reventa, se facilita más comodidad al comprador.

TRINIDAD CARRANZA

San Ramón, Junio de 1916.

# ORLICH HERMANOS

## COMERCIANTE BANQUEROS

GENEROS ≡ ABARROTÉS ≡ FERRETERIA  
IMPORTACION DIRECTA

<h1>Caballeriza</h1> <h2>Vicente Reyes G.</h2> <p>250 varas al sur del Parque.</p>	<p><b>SASTRERIA DE DOLORES VÁSQUEZ</b></p> <p>Situada 100 varas al Sur de la Iglesia, donde se atiende toda clase de trabajos.</p>
<p><b>CECILIO DOBLES</b></p> <p>Pesante de Abogado y Notario Público, atenderá a su clientela en esta ciudad todos los días excepto los lunes, que dedicará a sus clientes en Palmares.</p> <p>Horas de despacho: de 8 a 10 a. m., y de 12 a 4 p. m.</p>	<p><b>ORONTES HERNÁNDEZ</b></p> <p>En pulpería y abarrotes tengo un surtido grande; y en taquilla, los mejores licores del país, y las copas más grandes.</p>

**COMPRO CAFE DE LA PROXIMA COSECHA**

**Jenaro Vargas**

Palmares, 4 de Mayo de 1916.

# F. HOPKINS

## San Ramón

**ASERRADERO Y TALLERES**

Nuestro servicio de aserradero está montado de tal manera que en media hora podemos entregarle su madera rajada en tablas, alfajas, o lo que usted guste. Nuestros precios por hilo son los mas baratos. Contamos así mismo con una espléndida máquina acepilladora y molduradora que alista la madera al gusto del cliente.

**DEPARTAMENTO DE CARRETAS**

Gran surtido de carretas, NO de las mas baratas pero SÍ de las más buenas y fabricadas de materiales escogidos. La madera tiene más de un año de estar seca; y los ejes y bocinas son fabricados expresamente para nosotros, según especificaciones suministradas por esta oficina. MONTAMOS DE NUEVO, CON MADERA DE CAOBA, LAS BOCINAS DE LOS CARRETILLOS VIEJOS QUE SE NOS MANDEN. TODOS LOS TRABAJOS SE EJECUTAN EN MAQUINAS ESPECIALES QUE ASEGURAN UN AJUSTE PERFECTO Y NOS PERMITEN PONER PRECIOS SIN COMPETENCIA.

**DEPOSITO DE MADERAS**

Inmenso surtido de tabloncillos, tablilla, traslapo, guarnición, corniza, rodapie, sócalo, tapahendijas, reglas, molduras, etc.. Material listo para ventanas y puertas. Postes torneados para varandas, etc. Todo al gusto del cliente. Especialidad en maderas SECAS. Contamos también con una existencia grande de tablas, alfajas, gigantones, piezas, reglas, etc. de las mejores maderas para construcción.

**HERRERIA**

Herramos las ruedas de carreta nuevas y viejas que se nos traigan, empleando aros de material escogido. Garantizamos nuestro trabajo. Fabricamos portones artísticos para escuelas, iglesias, cementerios, etc. y nos hacemos cargo de todo trabajo de herrería en general.

**FERRETERIA**

Gran depósito de maquinarias agrícolas. Agencia y depósito de los famosos trapiches y pailas "Chattanooga", de los que siempre tenemos un gran surtido a mano. Ejes y bocinas para carretas, fabricados especialmente para la casa. Cocinas y accesorios. Herramientas de carpintería. Materiales de construcción. Pinturas, cuchillos, machetes, etc. Gran surtido de lámparas eléctricas arregladas especialmente para los consumidores de luz de la Planta de San Ramón

<p><b>GUILLERMO ZUÑIGA</b></p> <p>Carpintería, Funeraria y venta de maderas</p> <p><b>Precios bajos</b></p>	<p><b>JUAN RAFAEL CABALLERO</b></p> <p>Licores y Pulpería</p> <p><b>CANTA-RANA</b></p> <p>Ultimos precios de plaza</p>
<p>Usted puede retratarse donde <b>Monge Hnos.</b> y obtener tres bonitas fotografías garantizadas por más de 20 años por ₡ 1,00.</p>	<p><b>AMADEO CASTRO G.</b></p> <p>—Necesita Ud. remendar su calzado? —Ocurra a su taller que se los dejará como nuevos. Casa de Dña. Magdalena v. de Quesada</p>
<p><b>PANADERÍA "LA JOSEFINA"</b></p> <p>—Desea Ud. comer buen pan...? —Cómprolo en la panadería de Juan Brenes, situada en la calle del Tremedal</p> <p>Ase y buen trato</p>	<p><b>FRANCISCO SOTO</b></p> <p>Tiene su Taller de Sastrería contiguo a "El Recreo". Buen gusto y trabajo de lo mejor.</p>
<p><b>"LA MAGNOLIA"</b></p> <p>Refresquería, Cantina, Pastelería y Confituras</p> <p><b>SURTIDO COMPLETO.</b></p>	<p><b>RODOLFO GAMBOA E HIJOS</b></p> <p>Surtido completo en géneros y abarrotes.</p> <p>Precios sin competencia y buen trato.</p>
<p>En la platería de <b>LORENZO CARVAJAL M.</b> se compra oro del país con el 4% de premio, y se pagan los soles a un colón.</p>	<p><b>Luis Fernández R.</b></p> <p><b>Abogado y Notario</b></p>
<p><b>TEATRO MINERVA</b></p> <p>(CONTRA TEMBLORES)</p> <p><b>Centro de reunión de la buena sociedad</b></p> <p>Preciosas exhibiciones todos los domingos tarde y noche. El aparato cinematográfico que proyecta con más claridad y fijeza.</p> <p><b>LUZ PROPIA — CORRIENTE DIRECTA</b></p>	
<p><b>GERARDO VEGA C.</b></p> <p>Sastrería donde se garantiza todo trabajo, Situada al Sur de la Iglesia, contigua a los Sres. Gamboa e hijos.</p>	<p><b>ADOLFO VILLALOBOS</b></p> <p>Barbería en donde se le dá el gusto más exquisito a su numerosa clientela.</p>
<p><b>ALEJANDRO PÉREZ</b></p> <p>Tiene su barbería situada en el lado atrás de la Iglesia Parroquial, donde ofrece satisfacer todos los gustos.</p>	<p><b>LOSILLA Hnos.</b></p> <p>Los precios más bajos que hay en plaza se encuentran en su establecimiento de comercio.</p> <p><b>CANTINA, PULPERÍA Y TIENDA.</b></p>
<p><b>JESÚS MONGE T.</b></p> <p>San Ramón</p> <p>Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas, situada frente a la plaza nueva.</p>	<p><b>RODRIGO FLORES</b></p> <p>Aviso a mi numerosa clientela y público en general, que mi lavandería de sombreros está situada en el Mercado donde ofrezco dejar contentos a todos</p>
<p>Quiere Ud. dejar su ropa vieja, nueva? Pásela donde <b>CELSO CARMONA</b> quien se hace cargo de dejarla al gusto y satisfacción del cliente. Lo encontrarán 100 varas al Este del Parque, casa de doña Magdalena v. de Quesada.</p>	<p><b>FARMACIA CENTRAL</b></p> <p>Lic. <b>FAUSTO MONTES DE OCA A.</b>, propietario</p> <p>Surtido de drogas y Medicinas de Patente.</p> <p>Todo a precios módicos</p>
<p>Rodney Stone, A. Conan Doyle</p> <p>A ₡ 0.75 <b>LA OBRA</b></p> <p>en la <b>PAPLERIA ACOSTA</b></p>	